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CABALGATA D.E ERIA 
Al <COlE" 
DE NUEVO 
El día 15 del presente mes de Septiem

bre comienzan las clases para los escola
res de Tarazona. Para todos estos niños en 
edad escolar, se abre un nuevo año de es
peranzas, estudio y convivencia en las 
aulas. Sin olvidar las ilusiones por los 
nuevos libros de texto. 

Para los mayores (los padres) queda el 
recuerdo de aquellos años con el cartapa- 1 

cio bajo el brazo y, el fastidio por la 
subida de los libros que este año será 
aproximadamente de un 12%. 

Esperamos que el Consejo Escolar anime 
el funcionamiento del Colegio y que la 
planificación de actividades no se limite 
exclusivamente a las facetas educativas, 
sino con vistas a formar hombres y mujeres 
que son el futuro de este pueblo. 

INTEGRACION ESCOLAR 
Nuestro Colegio Público de E.G.B. 

La cabalgata se inició con el ya tra
dicional y bien recibido desfile de ca
ballos, aunque en realidad el primero en 
pasar fue "Fondique" tirando cohetes _ Les 
siguieron varias carrozas, bandas de músi
ca, gigantes y cabezudos, el "Chalán, pony 
y familia", "el Chato la Marcela", y la 
representación del Ayuntamiento que cerra
ba la comitiva. 

ya que este año la salida era desde la 
Plaza de Toros, con la consiguiente tar
danza debida a la ampl iación del recorri
do. 

"Eduardo Sanchiz" ha solicitado para este 
c urso 86/87, la integración escolar, que 
va dirigida a personas con disminuciones 
físicas, mentales y desajustadas social
mente. La finalidad de esta integración no 
es adquirir conocimientos (como meta prin
cipal) sino posibili tar que estos niños, 
desde la edad preescolar se relaéionen ha
bitualmente y con "normalidad" con el res
to del grupo social. Esta experiencia está 
planteando en los colegios de la provincia 
nuevos horizontes dentro de la enseñanza, 
y nos alegramos por el bien de todos que 
el "Eduardo Sanchiz" se halla sumado a la 

La cabalgata comenzó a sus horas, aun
que la gente que se agolpaba en la calle 
La Virgen se tiró un buen rato es):>erando, 

Hacía tiempo que esta apertura de Fe
ria no contaba con tanta participación lo
cal, que este año y gracias a la colabora
ción del Ayuntamiento en lo referente a 
subvenciones de carrozas ha visto como la 
gente se anima cada vez más a participar, 
aunque sea a edades ya avanzadas y tostan
do azafrán en pleno mes de Agosto. misma. 

=====Los Festivales======= 
A pesar de los esfuerzos 

realizados por el Ayuntamien
to, la semana de festivales ha 
resultado pobre en comparación 
con años anteriores, echando 
en falta la actuación de algún 
otro grupo de teatro. 

Haciendo una reseña sobre 
las actividades culturales que 
se han llevado a cabo en Tara
zona -con motivo de su Feria y 
Fiestas, la actuación del "Ba
llet Estudio" Claro de Luna se 
destaca entre el resto de las 
representaciones. Consiguió 
deleitar al público, tanto por 
la calidad de sus movimientos 
como por el colorido de su 
vestuario. Este grupo fue pa-

trocinado por la Caja de Aho
rros Provincial de Albacete. 

El Grupo de Zarzuela "Aba
rán" puso en escena: "La Dolo
rosa" y "Antología de la Zar
zuela" , donde los asistentes 
pudimos comprobar la excesiva 
perfección en lo referente al 
canto, menospreciando la esce
nografía e interpretación. 

Nuestro grupo local "Ecos 
de la Mancha" representó la 
obra: "La del manojo de rosas" 
A esta obra asistió numeroso 
público, premiando el trabajo 
que estos tarazoneros han rea
lizado todo este verano. Pos
teriormente la han representa
do en otros pueblos de la Pro
vincia. 

(Continua en la página 4). 

TARAZONERO ______________ ~ 
TU COLABORACION y APOYO SON 

IMPRESCINDIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE 
PERIODICO. CONTRIBUYE A UNA MAYOR 
COMUNICACION ENTRE TODOS. 

¡A YUDANOS A TIRAR DEL CARRO! 

Envía tus opiniones y sugerencias. 

Suscríbete 

SUSCRIPCIONES 

uevo 
El nuevo secretario del 

Ayuntamiento ya ha tomado po
sesión de su cargo para ocupar 
la plaza que la Sta. Matamoros 
(conocida en nuestro periódico 
y que ha avanzado en su carre
ra profesional "sin olvidar 
jamás mi paso por Tarazona") 
dejó vacante. 

Este segoviano llamado Fe
liz Nuñez Herrero nació hace 

(Continua en la página 4). 

Secretarlo== 
31 años en Fuente el Olmo de 
Fuentidueña (Segovia), es li
cenciado en Derecho, está ca
sado y por el momento no tienen 
ningún hijo aunque su mujer 
está esperando uno. 

Antes de . ocupar su actual 
cargo estuvo en Veste y decla
ra estar a disposición de to
dos los vecinos ' para aquellas 
cuestiones que estén en su ma
no resolver. 

(12 números 1.000 Ptas.) 
DEMASIADAS CARRERAS PARA TAN POCA VACA. 
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LA FERIA DE SIEMPRE 

En esta ocasión la Feria se acabó como 
siempre; es decir: como se pudo, con mu
chas ojeras y con la sensación de que se 
había acabado demasiado pronto. Se pasó 
bien, pero más por las ganas que por las 
ofertas, sobre todo en grupos de población 
tan 01 vidados como los niños, que no tu
vieron ningún acto al que asistir o en el 
que participar; o la tercera edad, a los 
que les ha pasada tres cuartas de lo mis
mo. Tampoco es que los jóvenes se hayan 
visto abrumados de actividades, únicamente 
el concierto rock y alguna competición de
porti va que, por cierto, . para algunas de 
ellas son adecuadas otras fechas para po
der contar con los "senochadores". Al fi
nal se acaba recurriendo a los bares, pub 
y demás "lugares de ocio". 

que canalizaran indirectamente la organi
zación de los festejos. 

No estaría demás hacer una semana cul
tural completa y no ese extracto descafei
nado que cada año se nos ofrece al que 
asistimos por no tener nada mejor que ha
cer o por ver si este año es algo mejor. 
Se necesita mejor programación y con una 
mayor promoción en el pueblo y en la pro-, 
vincia. 

y no es que todo hayan sido faltas. 
También han sobrado cosas; como el' acto de 
coronación de la Reina y Corte que debería 
cambiarse o suprimirse, pero bajo ningún 
concepto continuarse, por lo cochambroso, 
vergonzoso y "trasnochao" que resulta. 
Tambien ha sobrado el teatro de siempre, 
que, encima de ser de siempre, este año ha 
sido de una calidad bastante dudosa. 

Todo eso ha sobrado, aparte de lo que 
nos haya quedado en el tintero (no quere
mos ni hablar del millón y medio que el 
Ayuntamiento tuvo que dar al empresario 
taurino para que organizase la corrida). 

DEMOGRAFIA 

Como se ve, el prototipo de tarazonero 
al que va dirigida la feria es de una me
dia de cuarenta años. Esto supone que se 
ha ofrecido lo mismo de todos los años y 
sigue sin haber ningún tipo de cambios. Se 
echa a notar la falta de imaginación, ori
ginalidad, ganas de hacer cosas nuevas en 
la comisión de festejos. Convendría contar 
con una comisión que tuviera una panorámi
ca más abierta en cuanto a ideas, gustos, 
edades, etc. y que estuviera basada en 
grupos de gente en forma de clubs o peñas, 

Esperamos que el año que viene conte
mos con nuevas aportaciones e ideas, que 
los tarazoneros apoyen tanto económicamen
te como con su participación, para que no 
tengamos que hablar más de "la Feria de 
siempre". 

MATRIMONIOS JULIO 

Juan García Olmos 
Carmen Tébar García 

José Martinez Martinez 
Rita Picazo Sánchez 

Manuel Simarro Landete 
Patricia Herraiz Simarro 

Miguel Quílez García 
María Panadero Ramirez 

DEFUNCIONES MES JULIO 

Encarna Cuartero Requena 79 a. 
Victoriana Sánchez Jimen , 78 " 

Ticiano Zamora Picazo 66" 

NACIMIENTOS JULIO 

P~blo Ruipérez López. 
Beatriz Ramirez Picaza. 

DEMOGRAFIA MES DE AGOST~, 

Nacimientos de Agosto: 

Angel Gómez Córdoba 
Gabino Sánchez Moratalla 
Angela María Igualada Saiz 
Juan Antonio Serrano Martinez 
Pascual Miguel Moreno Picazo 

Matrimonios de Agosto: 

Gines Simarro Aroca y 
Antonia Haro Gomez. 
José Igualada Serrano y 
M! Ignacia Panadero Valera. 
Inocente Jimenez Herraiz y 
Julia Blesa Picaza. 
José Muñoz López y 
Juliana Jimenez Brox. 
José Picazo Bautista y 
Elena Palacios Armero. 
Faustino Peral Bueno y 
María Lozano González. 
Juan José Aroca Tendero y 
M! Llanos Picazo Monteagudo. 
José Miguel Denia Picaza y 
Ana Córdoba Tebar. 
Pedro Luis Quilez Heras y 
M! Josefa Picazo Serrano. 

Defunciones de Agosto: 

Antonio Tendero Jimenez 87 
Manuel Cuartero García 62 
Silveria Serrano Fajardo 92 
Saturnina Fernández López 82 
Inés Senabre Picaza 88 
Faustino Risueño Gonzalez 87 

JUAN JOSE MORENO 

Calefacción central. Fontanería. 

( ,\utori/Mdo .·\8-IU .-..\utoriudo 182) 

La técnica europea 
al servicio 

del confort 

== Cartas y Colaboraciones == 
CENTRO EXCURSIONISTA- ALBACETE 

4 de Julio de 1.986. 

Estimados amigos: 

El Centro Excursionista 
de Albacete está trabajando 
actualmente en la elaboración 
de un catálogo de ARBOLES SIN
GULARES DE LA PROVINCIA DE AL
BACETE, que va servir de base 
para la publicación de la GUIA 
del mismo nombre, y en la cual 
podeis colaborar todas aque
llas asociaciones interesadas 
de la siguiente manera: 

Si alguno de los miembros 
de vuestra asociación o amigo 
conoce algún árbol que por su 
tamaño, rareza, frutos, ect., 
es decir que sea espectacular, 
podéis comunicárnolo, y' si 
reúne alguna de éstas caracte
rísticas, teneis el derecho 
a ' firmar el texto que acompa
ñe y dé pie a la fotografía 
del árbol en cuestión. 

Estamos intentando conse
guir que alguna Institución 
publique la GUIA, y es por eso 
que creemos que para defender 
esta parcela de la naturaleza, 
como son los árboles, es im
prescindible la colaboración 
de todas las asociaciones cul
turales y juveniles, y además 
porque es un trabajo digno de 
mérito, y sería ineludible que 
así se nos abrirían las puer
tas y despachos para publ icar 
un trabajo que hace años de
biera ser un texto de consulta 
de cualquier colegio. 

Sin otro particular, y re
cordando la frase más conocida 
en ecología natural, "Sólo se 
ama lo que se conoce", nuestra 
labor es la divulgación, antes 
que desaparezcan estos ejem
plares por el abandono. 

Juan Miguel Velasco Blázquez 
Pasaje de Nicolau, 14. 
02006- ALBACETE. 
Tfno.: 22 81 03. 

fotos 
JUAN ANTONIO 

Estudio Fotográfico 

Tesifonte Gallego. 6 - ALBACETE - Telf. :!1 63 18 
Gallegos, 5. TeJf. 480308 

Fátima. 3 Teléfono 48 07 69 Tarazona T arazona de La Mancha 
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Entre"ista 
LOS EMIGRANTES 

Juan León Panadero Lara (64 años) y 
J osé Córdoba ( 62 años) son emigran tes en 
Boneville desde 1.962. Estos como tantos 
otros, debieron abandonar su pueblo o ciu
dad por diversas razones, fundament~lmente 

de tipo ecoflómico, por hacer mejorar sus 
vidas y dar a sus hijos unas posibilidades 
que ellos no tuvieron. 

Rememoran los tiempos de su marcha, 
"fue muy duro para nosotros aunque la si
tuación del pueblo tampoco era muy buena 
que digamos". Los que ' aquí se quedaron 
tambien han pasado lo suyo. Sin embargo a 
la hora de plantearse el regreso a Tarazo
na, se encuentran con dificultades quizás 
mayores "por las raices que ahí dejamos". 
La ilusión que ha movido todo su trabajo 
choca hoy en dia con problemas impensables 
el día de su marcha. 

Estos emigrantes son una buena parte 
de Tarazona que, sin lugar a dudas, todos 
queremos y echamos en falta. 

¿Qué razones les impulsaron 
a marcharse de España? 

Juan León: Me marché de Tara
zona sin tener una necesidad 
imperiosa, vivía como un ciu
dadano cualquiera y trabajaba 
de herrero en la c/Perales en 
el número 30. No por ello ca
recía de problemas, las letras 
vencían muy pronto y los pa
tronos pagaban cuan~o les ve
nía en gana. Al mismo tiempo, 
se oían comentarios (de paisa
nos que estaban en el extran
gero) sobre lo mucho que se 
ganaba allí y la buena situa
ción económica que disfruta
ban. Por tanto, queriendo que 
mis hijos tuvieran una juven
tud distinta a la mía (que por 
diversos motivos no fue muy 
feliz), me marché esperando 
conseguir estos objetivos. 

José "Aceite": Yo partí en 
aquelos años del "boom" de la 
emigración, la vida aquí era 
muy dura y los salarios muy 
baj os ; era obrero de una em
presa y tenía cuatro hijos a 
mi cargo. La razón que me mo
vió a salir del pueblo fue 
esencialmente la económica; a 
esto hay que unir que podría 
dar a mis hijos una formación 
que yo no pude tener en mi ju
ventud. 

¿Qué ocurrió una vez en 
Francia? 

-Juan León: Durante el viaje 
pensaba que allí la vida sería 
más fácil. Al llegar, todo fue 
un valle de lágrimas, el pro
blema fundamental era no poder 
comunicarte por tener un idio
ma distinto al nuestro. Varias 
veces pensé vol ver a Tarazona 
y no lo hice gracias al hijo 
de María "Patichas" que se 
portó extraordinariamente con
migo. Me quedé en su cas'a cua
tro meses, hasta que encontré 
un piso. Mi primer patrono lo 
tuve en Sonsier y los otros 
dos en Boneville, todos se 
portaron estupendamente conmi
go y con mi familia (a los 3 
años regresé a España para re
coger a mi esposa y a mis tres 
hijos) • 

-José: Los primeros tiempos 
fueron muy difíciles, estuve 

nueve meses casa de José ' Soler 
donde fuí bien atendido, pero 
sentía una inmensa nostalgia. 
Todo eran dificultades: cos
tumbres diferentes, lengua 
distinta ••. sobre todo perma
necer separado de mis seres 
queridos. Estos nueve meses 
fueron muy duros, particular
men te en fechas tan señaladas 
como las Navidades, San Antón, 
San BIas, etc. 

Para Juan León, como su 
pueblo no hay nada pero no por 
ello critica a Francia; es su 
"segunda España". Considera 
que con la salida de los emi
grantes muchas familias se 
vieron favorecidas. Fue la 
válvula de escape para una ex
cesiva mano de obra. 

¿Qué obstáculos encon trais 
a la hora de volver? 

-Juan León: Lo más grave es la 
separación familiar; los hijos 
empiezan a crecer, realizan 
allí sus estudios, se crian en 
otro ambiente y les resultaría 
muy duro venirse a España. Los 
tres que yo tengo están casa
dos allí y son felices. 

Yo estoy jubilado, vivo con 
mi mujer en Tarazona, pero 
siempre recordaré a Francia 
con cariño y toda la vida ten
drá un puesto de honor en mi 
corazón. 

-José: El mayor problema es 
dejar a nuestros hijos. Ellos 
han echado allí raices y venir 
aquí tal vez les supondría un 
camino más duro que el que no
sotros padecimos. 

Ellos tienen su trabajo en 
Francia; desde que se instauró 
la Democracia en España, po
seen la doble nacionalidad y 
esto les atribuye una serie de 
facilidades que no tendrían 
sólo con la española. 

Estoy jubilado gracias a un 
plan de retiro anticipado de 
"solidaridad" que puso Mi tte
rrand en marcha; des pues de 
una vida de sacrificio vuelves 
a la tierra que tanto añorabas 
pero te encuentras de nuevo 
con la soledad porque tus hi
jos ~uedan en otro pais. 

José nos ha hablado del 
" Centro Español" de Bonneville 
donde se reunen para hacer 
fiestas , reciben visitas de 
pe rsonal idades, se sol ucionan 
l os problemas consulares, etc . 

Los dos han hecho alusión 
a la visita que realizamos a 
Bonneville en el mes de Marzo 
y a la gran sorpresa que les 

ha causado la fiesta del 19 de 
Agosto. Con ella hemos querido 
agradecer a nuestros paisanos 
la extraordinaria acogida que 
tuvimos en Francia . 
-Juan León y José: "Pasamos un 
gran día, dificil de olvidar. 
Os damos las más sinceras gra
cias". 

VIRGINIA Y JESUS. 

Balance deportivo de la Feria 
De nuevo un año más pasó 

nuestra Feria; es hora de ha
cer balance de lo bueno y lo 
malo que en materia deportiva 
se ha hecho. 

Como ya es costumbre, du
rante las mañanas de la Feria, 
se realizaron todo tipo de ac
tividades deportivas. A las 
que tradicional,mente organiza 
el Ayuntamiento, se sumaron 
las de aigunos aficionados co
mo la carrera de galgos (por 
Miguel Yesaire), la petanca 
(por Felipe)" los chillOS (por 
Juan), los distintos clubs de
portivos de caza y ajedrez. El 
Oasis, que montó unas concu
rridas pruebas de natación. O 
las pruebas ciclistas que or-

I 

ganizó Paco Castro. Todos han 
recibido, en la medida de sus 
posibilidades, la ayuda del 
Ayuntaniiento; destacar por su 
importancia, las concedidas al 
cicÜsmo (95.000 Pts), 'At. Ta
razona (75.000) y al ajedrez 
(65.000) • 

De las organizadas por esta 
concejalía, hemos de destacar 
el marathón debido al auge que 
ha tomado desde el año pasado 
( tomando carac ter de ser una 
prueba seria a nivel comarcal) 
Todo gracias a que se le ha 
dado otro aire, el recorrido 
se desarrolla en su totalidad 
por las calles del pueblo lo 
que le da una gran vistosidad. 
El dividir la carrera en cua
t~o o cinco categorías también 
contribuye a su realce. 

El torneo de futbolín, va 
a quedar como otra actividad 
más para las mañanas de feria, 
gracias a la aceptación que 
estos dos años tiene. Aunque 
se vió obstaculizado por el 
retraso de la suelta de vaqui
llas, terminó siendo muy dis-

putado y entretenido que era 
lo que se pretendía. 

Este año se ha probado, or
ganizar un torneo de bolinche, 
juego muy olvidado que antes 
se jugaba en muchas calles del 
pueblo los días de fiesta; el 
resul tado, gran participación 
y aceptación. Esperemos que 
este juego o deporte tan nues
tro se mantenga para siempre. 

Lo negativo, la poca asis
tenc ia que se ha dado en los 
partidos de tenis celebrad9s 
en el Polideportivo, a pesar 
de que este año se ha contado 
con las mejores raquetas de la 
Provincia y que han deparado 
interesantes partidos; la en
trada era gratuita. No desis
timos en la idea de promocio
nar este deporte y para ello 
se ha venido celebrando un 
torneo juvenil durante parte 
del verano. 

Para concluir, reseñar que 
tampoco ha fal tado el tradi
cional partido de baloncesto, 
y un torneo de tenis de mesa. 
Estamos seguros que hay que 
mejorar muchas cosas y en ello' 
estamos; pensamos que el Ayun
tamiento debe organizar acti
vidades ya sean deportivas o 
de otra naturaleza, que vayan 
dirigidas a la masiva partici
pación de gentes de todas las 
edades. Con un poco de imagi
nación, este objetivo se puede 
conseguir en gran medida. 

CONSEJERIA DE DEPORTES. 

Colectivo Tempere 
no se hace respon
sable de los artí
culos de opinión 
que estén firmados 
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EL TRIUNFADOR DE LA BECERRADA LOCAL. 

(Viene de la página 1). 

Respecto a la obra de tea
tro, después de anunciar rei
teradamente la actuación del 
grupo GEROA; a última hora, 
nos vimos sorprendidos por la 
presentación de la Compañía de 
Teatro "Calderón de la Barca", 
con la obra "Los Marqueses de 
Matute". Decepción general, lo 
cual nos lleva a pensar que se 
escogió muy a la ligera. El 
cambio no ha sido explicado 
suficientemente. 

(Viene de la página 1). 
¿Por qué es tan necesaria 

la integración en la escuela? 
Porque existe desintegración 
social y falta de conciencia 
para estos niños que nacen con 
problemas y que la sociedad 
marca injustamente impidiendo
les desarrollarse y convivir 
en una colectividad más justa. 
"Estos niños nacen con una pe
sada losa". 

La experiencia en la pro
vincia de Albacete que viene 
practicándose desde el curso 
85/86 (con fallos y aciertos) 
está demostrando en general, 
que es posible el cambio de 
acti tud en las fuerzas socia
les y especialmente, en las 
educati vas. Los colegios han 
sido tres solamente, el Pablo 
Picasso de Albacete, Tomás Na
varro Tomás de La Roda y el 
S. Agustín de Casas Ibañez. 
Los centros no piden la inte
gración por la falta de menta
lización del profesorado y la 
falta de "conciencia social an
tes aludida. 

-4-

-Ajedrea Folk y Tradición. 
La música Folk, ha hecho 

presencia de nuevo con estos 
dos grupos; lo que nos alegra 
enormemente porque gracias a 
su contribución perviven nues
tras raices musicales. Se echó 
en fal ta a nues tro grupo de 
Coros y Danzas, que no actuó 
por el desgraciado accidente 
que costó la vida a Manuel 
Cuartero 
de los 

García, 
ensayos. 

sincero pésame. 

en vísperas 
Nuestro más 

Para este curso han pedido 
voluntariamente la integración 
los colegios Antonio Machado 
de Albacete, Duque de Alba de 
A1mansa y "Eduardo Sanchiz" 
de Tarazana. Para que ésta 
consiga sus objetivos, debe 
pensarse en una educación más 
individualizada donde se de
sarrollen las posibilidades 
del niño; ha " de mirarse más 
el proceso que el resultado. 

Integración se da en una 
escuela donde exista: 
- libertad. 

formación integral de la 
persona. 

no a la competitividad. 
- fuera libros de texto. 

dedicar más tiempo a la 
creatividad, la investigación, 
ect. 

Esto nos plantea un primer 
punto de partida tmuy impor
tante) y que no debe terminar 
en la Escuela Básica, su pre
paración ha de completarse pa
ra vivir con autonomía y para 

La Feria entre fotos 

CERRADO POR VACACIONES 

Desde que la biblioteca 
municipal fue inaugurada, y 
sin perder fecha, los lectores 
habituales o esporádicos hemos 
podido comprobar con fastidio, 
como, en pleno mes de Julio, 
.a] ir por un ] i bro nos hemos 
venido dando con la puerta en 
las narices, debido a que la 
biliotecaria se encantaba de 
vacac iones. Que conste que 
consideramos que tiene todo 
e ] derecho del mundo a tomar 
s us vacaciones cuando le plaz
c a. A 10 que no hay derecho 
e s a t e ner una biblioteca 
c errada todo un mes, sea cual 
sea, pero especialmente en ve
rano que es el mes en que la 
gente tiene un poco de tiempo 
l ibre para ] eer. En resumen, 
esperamos que el Ayuntamiento 
tome alguna medida al respecto 
c omo podría ser buscar un sus~ 
t ituto, preferentemente en pa-

acceder a otros ni veles supe
riores de enseñanza como lo 
demuestran los sordos que han 
accedido a profesores de Ense
ñanza Media, y otros deficien
tes " que ocupan unos puestos 
altamente cualificados. 

Puestos en contacto con 
Isaac "Director del Colegio" 
nos ha manifestado que en el 
curso 86/87 va a afectar a los 
cursos de párvulos y 1 2 de E. 
G.B. "Son 8 niños a integrar, 
de Tarazona. No van deficien
cias graves (autistas, sordos, 
mongólicas, etc.) sino que 
son nlnos con pequeños proble
mas y que se tratará de corre
gir. 

"El apoyo que desde la ad
ministración recibimos es: 
- dos profesores de apoyo con 
dedicación exclusiva para es
tos niños. 

dos psicólogos que forman 
parte del equipo mul tiprofe
sional que se encargarán de 
solventar cualquier problema 

ro, que "durante este mes ocu
para el cargo en la bibliote
c a. Sea cual fuere ]a medida, 
a ver si por fin el año que 
viene no vemos colgado en ] a 
puerta el "Cerrado por vaca
ciones". 

UNA FUENTE PARA "EL FRONTON" 

El Ayuntamiento tiene en 
mente como un proyecto de in
mediata realización la insta
lación de una fuente y una pe
queña zona ajardinada en la 
Plaza de Los Reyes Católicos, 
conocida como "El Frontón". 

Esta obra se incluye den
tro de los planes provinciales 
de la Diputación. El presu
puesto de toda la obra es de 
unos dos millones de pesetas 
que serán subvencionadas en 
un 50% por el Ayuntamiento, 
en un 25% por la Diputación 
y el otro 25% restante por el 
Estado. 

tanto de estos niños como de 
las posibles dificultades de 
adaptación, que surjan en los 
demás niños del centro. 
- apoyo del S.O.E.V. (Servicio 
Orientación Escolar y Vocacio
nal) • 

Nos comenta también que 
durante los días del 15-19 de 
Septiembre el Ministerio de 
Educación y Ciencia, realiza
rá un cursillo para tener ma
yor conocimiento de lo que es 
la integración dirigido a to
dos los profesores, al que es
pera acudan unos 25 del centro 
"aunque no es obligatorio para 
ellos ni ir al cursillo ni 
aceptar en sus clases a los 
niños de integración". 

Agradecemos la colabora
ción mostrada en todo momento 
por Isaac y alentamos a todos 
los profesores en esta nueva 
experiencia; servirá para ad
quirir un concepto más h¡;.mano 
e igualitario, que debería ser 
hábito para todos. 

JESUS RUlZ. 
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Brillante, se puede califi
car la corrida que tuvo lugar 
en nues tro coso taurino, en 
esta pasada feria 86-87. En 
el cartel, los diestros anun
ciados Dámaso Gonzalez, Jose 
L.Galloso y Joselito. Se li
diaro n reses de M! Carmen Ca
macho, que dieron buen juego 
en general exceptuando el ter
cero de la tarde que metía la 
cabeza con mucho peligro y 
tardeaba la embestida, los 
restantes embestían con clase, 
destacando del resto del en
cierro el segundo, lidiado por 
J.L.Galloso que lo entendió 
perfectamente y logró una fae
na limpísima en términos gene
rales. Como novedad del feste
jo, el Presidente de la corri-

. da fue D. Eduardo Sanchiz que, 
bajo mi punto de vista, estuvo 
demasiado generoso a la hora 
de conceder los trofeos. Más 
de tres cuartos de plaza, nos 
dimos cita en los tendidos. 
Un total de 10 orejas y 1 rabo 
fue el balance que dió de sí 
la tarde. Aparentemente un CO
RRIDON pero hay que señalar 
que no fue tanto. Una corrida 
brillante, orejas aparte. 

Dámaso Gonzalez, en su pri
mer toro, estuvo aseado con 
el capote, tras recibir al to
ro un puyazo, con la muleta 
estuvo voluntarioso, midió 
bien la distancia y con una 
estocada tendida y un descabe
llo acaba con la res, reci
biendo dos orejas. En el cuar
to, un toro más dificil y con 
menos pases que el primero, 
tante6 con el capote, un puya
zo y en el tercio de las ban
derillas, "Palomo'\ es obligado 
a saludar montera en mano, 
tras poner un buen par. Con 
la muleta estuvo en su estilo, 
sin llegar a dar una serie 
completa, toreando para la so
lanera. Otras dos orejas gene
rosas, corta Dámaso a este 
cuarto de la tarde. 

Jose L.Galloso, se encontró 
en su primer toro, segundo de 
la tarde, el mejor del encie
rro. Lo recibe toreando a la 
verónica con mucha clase y sa
bor del sur. Un puyazo es su
ficiente para dejar al astado 
en plenas condiciones para la 
muleta. Toreando muy despacio 
con la mano bajísima, templan
do y corriendo la muleta a la 
perfección, Galloso cuaja una 
faena muy digna. Destaca una 
serie, toreando de frente con 

los pies juntos, como mandan 
las leyes del toreo puro, una 
delicia. Mata de un pinchazo 
sin soltar, y una estocada 
hasta el pelo, cortando las 
dos orejas merecidamente. En 
el quinto, un toro que tiene 
mucho que lidiar, Galloso le 
va fijando la embestida una 
faena vistosa, que tras una 
estocada acaba con su enemigo. 
Otras dos orejas, estas más 
baratas. 

Expectación había por ver 
al joven Joselito. En su pri
mero, el más dificil del en
cierro, Joselito, tocado el 
día anterior en Bilbao, pues 
recibió un revolcón sin conse
cuencias, trató de modificar 
la embestida con tres puyas, 
pero hay mucho toro por lidiar 
y el chaval no se encuentra 
a gusto delante de la cara del 
toro y acaba con él de una es
tocada. Su labor es silenciada 
por el respetable. En el sexto 
se desquita de lo anterior. 
Comienza su faena con dos lar
gas cambiadas que levantan al 
público de sus asientos, sigue 
toreando a la verónica con los 
pies juntos desbordando una 
gran ovaC10n. Después de un 
puyazo deja al t oro en suerte 
para los palitroques. Tres pa
res muy vistosos destacando 
uno saliendo de dentro a fue
ra. El ambiente caldeado y se 
espera una buena faena. Así 
fue, pues Joseli to a base de 
tesón y aguantar en la cara 
del toro le sacó todo lo bueno 
que tenía. Sufre un empuj ón, 
y el noble animal no hace por 
él y todo queda en un susto. 
Acaba con la res con un pin
chazo y una estocada y su la
bor es premiada con las dos 
orejas y el rabo. Generosa ac
titud del Presidente, teniendo 
en cuenta que pinchó antes de 
la estocada definitiva. 

En resumen, una corrida en
tretenida y lo más importante 
que todos los allí presentes 
presenciamos una buena corrida 
de toros. Hay que destacar el 
buen comportamiento del públi
co durante . todo el festejo, 
y el ganado que dió un juego 
estimable, pese a las críticas 
que se comentaban antes de la 
corrida. Al final, los tres 
diestros salieron a 
por la puerta grande, 
con el mayoral. 

hombros 
junto 

JUAN ANTONIO PICAZO RAMIREZ. 

BAILES PLAZA MAYOR 

Por segundo año consecutivo 
la entrada a los bailes de la 
Plaza Mayor ha sido gratuita 
(buen acuerdo por parte del 
Ayuntamiento). En esta ocasión 
hemos contado con los siguien
tes grupos musicales: Wacuals, 
Adobe, Batzer, Siglo XX y Or
questa Solera. 

De ellos, resaltamos por 
su "impacto", al conjunto BAT
ZER; con su música variada y 
vanguardista, "movió" al nume
roso público hasta el amane
cer. El teclista, supo desper
tar los ánimos dormidos de la 
gente joven que está cansada 
de una feria monótona y sin 
alicientes; organizada por una 
Comisión de Fiestas · alejada 
de los intereses de la gente 
j oven (ésta se debería ampliar 
para que en ella tuvieran ca
bida los distintos sectores 
del pueblo y de esta forma re
sul tar unas fiestas más com
pletas) • 

Continuamos con los grupos 
musicales.-
Nuestro habi tual ADOBE, según 
comentarios, no ha progresado 
mucho (en lo qlJe a pachanga 
se refiere). A pesar de los 
problemas técnicos, los chava
le dieron ritmo a nuestros 
bailes; con la ayuda de la 
exultante vocalista "Merixell" 
la tercera edad supo aprove
char el espectáculo. 

ee )) 

Parientes 
Durante los meses de Julio 

y Agosto se ha celebrado, como 
viene siendo habi tual , en el 
campo de deportes Faustino Al
varruiz, el campeonato local 
de fútbol patrocinado por el 
Ayuntamiento. 

Este año, el octavo de com
petición, la participación ha 

. sido masiva, pues se inscri
bieron un total de 16 equipos. 
La forma de competición fue 
en cuatro grupos de los que 
se clasificaban los dos prime
ros; en la segunda fase se ju
gaba a un solo partido elimi
natorio y los ganadores pasa
ron a las semifinales que fue
ron, Los Parientes contra el 
Ansimon-Peral y La Mancha con
tra Los Yeperos. 

El día 27 de Agosto, último 
díá de Feria, se jugó la final 
del partido que fue 

]a Reina 

VAlDEMEMBRA 

Los mayores han ~provechado 
esta semana ferial, para de
sintoxicarse del anquilosa
miento invernal, marcándose 
las rumbas, pasodobles y músi
ca ligera que WACUALS, SIGLO 
XX Y ORQUESTA SOLERA han in
terpretado. 

Con algunos comentarios de 
los anteriores, no intentamos 
hacer una crítica destructiva, 
sino ayudar a que nuestra Fe
ria sea cada vez más del agra
do de todos. 

PRESENTACION DE REINA Y CORTE 
Como todos los años se ce

lebró el acto de Coronación 
de la Reina y Corte de Honor, 
a la que acudió numeroso ·pú
blico que, al igual que todos 
los años, hizo gala de su gran 
educación y civismo; sobre to
do ciertos sectores juveniles 
que únicamente fueron a difun
dir sus grandes dotes en cues
tión de silbar, vocear e in
cordiar a los demás. 

Desde aquí queremos comuni
car a esa gente que el acto 
no es obligatorio y que si no 
les gusta no hace falta que 
vayan a lo de siempre (es de
cir a dar la murga). 

Cabe res al tar la despedida 
de Antonia que durante cuatro 
años se ha venido encargando 
de presentar y organizar esta 
celebración con mejores o peo
res resul tados aunque siempre 
con voluntad y firmeza ante 
las críticas y obstáculos que 
ello le han merecido. 

Cam eones 
Corte de Honor que al final 
realizaron la entrega de tro
feos. 

El partido para el tercer 
y cuarto puesto se jugó en 
primer lugar y el resultado 
fue de Ansimon-Peral 2 Los 
Yeperos 1. En la gran final, 
Los Parientes en un gran par
tido se impusieron a La Mancha 
por un tanteo de 5 a 2. Así, 
el equipo de Los Parientes 
volvió a conseguir el campeo
nato que estos últimos años 
se le había negado. 

La clasificación en sus 
primeros puestos fue la si
guiente: 

1 2 Y campeón 
22 

3 2 

4 2 

Los Parientes 
La Mancha 
Ansimon-Peral 
Los Yeperos 

ENRIQUE BONAL. 

FOTO: PATACA, 
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METODOS ANTICONCEPTIVOS 

La contracepción es tan antigua como 
el mundo, sin embargo resulta curioso que 
sólamente se haya difundido y desarrollado 
su estudio a partir de los años 60. Los 
dos métodos anticonceptivos más empleados 
hoy día, el método hormonal (la píldora) 
y el DIU, eran ya conocidos en el año 20. 

Actualmente el tema ha adquirido gran 
trascendencia social y, por tanto, se hace 
imprescindible tener una idea clara y pre
cisa de, cuando menos, qué son y en qué 
consisten dichos métodos. Por este motivo, 
intentaré exponer, lo más brevemente posi
ble, los métodos que con mayor frecuencia 
son utilizados en nuestros días. Quiero 
aclarar que esta descripción es puramente 
informativa y que cada caso, en particular 
requiere un método específico haciéndose, 
por tanto, necesaria la previa consulta a 
su médico de cabecera o a un Centro de 
Planificación Familiar que a este objeto 
existen en nuestra provincia. 

Posteriormente contaremos, a partir t ambien 
del 4 de Enero, 19 días y obtendremos el 
23 de Enero, que será el último día del 
periodo fértil. Así, la mujer del ej emplo 
deberá abstenerse de realizar el coito 
desde el día 12 hasta el 23 de Enero. El 
mismo cálculo lo deberá seguir realizando 
en los meses siguientes, según el día del 
mes en que comienza su regla. 

Desde un punto de vista práctico pode
mos clasificar los métodos anticonceptivos 
en tres grupos: 
l.-@ETODOS NO RECOMENDABLES:) 
-Lactancia prolongada: 
Realmente no es un método anticonceptivo 
pero lo incluyo aquí con el propósito de 
dismi tificar la creencia popular de que 
durante este periodo no puede tener lugar 
la fencundación. En la lactancia existe 
'ovulación y, por tanto, riesgo de embarazo 

-Lavados vaginales: 
Su eficacia es tan sumamente escasa que 
podemos afirmar que no .sirven absolutamen
te para nada. La célula sexual masculina 
(espermatozoide), que se encuentra en el 
semén, alcanza con gran rapidez el útero 
o matriz, lugar que no es abarcado en un 
la~ado vaginal. Por otro lado, estos lava
dos pueden traer serias consecuencias ya 
que suelen producir una alteración en el 
medio vaginal. 

-Coito interrumpido: 
Tambien llamado "marcha atrás", "bajarse 
en marcha", etc. Consiste en la retirada 
del pene justo antes de la eyaculación, 
efectuando ésta fuera de la vagina; pero 
se ha de tener en cuenta que, además de 
necesitarse un gran control por parte del 
varón, antes de la eyaculación se expulsa 
un líquido lubricante que contine o puede 
contener cierta cantidad de espermatozoi
des y, por tanto, conducir a un embarazo. 
Por otra parte, en la mujer, se produce 
una gran congestión pélvica que da lugar 
a fuertes dolores en el bajo vientre, 
siendo esto' un gran condicionante de pro
blemas sexuales y psicológicos. 

-Durente la menstruación (regla): 
Hay realmente, pocas posibilidades de que 
durante la menstruación se produzca un em
barazo, aunque no existe una total seguri
dad. 
2 . 4METODOS POCO SEGUROS :1 
-(;, tJ ,"(libe io Ogino: 
Consiste en abstenerse de realizar el coi
to durante los días que preceden y siguen 
a la ovulación. No debe confundirse la 
ovulación con la menstruación; la ovula
ción tiene lugar 14 días, aproximadamente, 
antes del comienzo de la regla. 

La poca seguridad de este método viene 
dada por la variedad e irregularidad de 
los ciclos femeninos (por ciclo se entien
de el número de días que transcurren desde 
el primer día de la menstruación hasta el 
primer · día de la menstruación siguiente) 
que nos lleva a un desconocimiento de la 
fecha exacta de la ovulación sin poder, 
por tanto, delimitar el periodo fértil 
(riesgo de embarazo) de la mujer. Si que
remos conocer exactamente esta fecha, de
bemos recurrir a un cálculo estadístico 
que se realiza de la siguiente manera: 

Durante un año se irá anotando la dura
ción de los ciclos para buscar, poste
riormente, el número de días del ciclo 
más corto (de los anotados) y el del más 
largo. Al número del ciclo más corto le 
restaremos 18, obteniendo una cifra que 
será el primer día del mes en que existe 
riesgo de embarazo. Para calcular el úl
timo día de riesgo bastará con restar 11 
al número del ciclo más largo. 

Pongamos un ejemplo: 
Una mujer ha realizado el cálculo de los 
12 ciclos obteniendo que el más largo fué 
de 30 días y el más corto de 26. Suponga
mos que la regla siguiente (el primer día 
de sangrado) es el día 4 de Enero: 

Al ciclo más corto restamos 18. 26-18= 8 
Al ciclo más largo restamos 11. 30-11=19 

Ahora contaremos, a partir del día 4 de 
Enero, 8 días y obtenemos el 12 de Enero 
que será el primer día de periodo fértil. 
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-Temperatura: 
Consiste en tomar la temperatura con un 
termómetro en axila todas las mañanas en 
ayunas antes de levantarse. Se hará una 
gráfica poniendo en la línea vertical los 
grados de temperatura y en la horizontal 
todos los días del mes. Se realizará esto 
todos los meses, haciendo una gráfica cada 
uno de ellos. En los días siguientes a la 
regla, la temperatura es baja y aún lo es 
más justo antes de la ovulación, aumentan
do inmediatamente después de ésta. Conoce
remos así la fecha de ovulación, y los 
días fértiles (riesgo de embarazo) son los 
anteriores Y siguientes a la ovulación . El 
periodo de seguridad comienza a partir del 
tercer día de la temperatura más a lta, 
hasta la siguiente regla. 

La dificultad que presenta este mé todo. 
es que los cambios de temperatura son mí
nimos (es una variación de décimas y no de 
grados) y se requiere un papel milimetra
do. Por otro lado, cualquier tensión ner- ; 
viosa, resfriado, ect. puede igualmente ' 
hacer subir la temperatura, induciendo a 
errores. 

-Espermicidas: 
Son productos químiCOS en forma de óvulos 
o c r emas que se introducen en la vagina 10 
minutos antes del coito. Realmente no sir
ven para destruir los espermatozoides, 
siendo poco seguro utilizar únicamente es
te método. 
3.-IMETODOS MAS SEGUROS:! 

-Diafragma con espermicida: 
El diafragma es un capuchón de goma flexi
ble que se introduce en la vagina de forma 
que quede cubierto el cuello del útero. 
Debe usarse siempre con una crema espermi
cida, aumentando así es porcentage de se
guridad. El diafragma debe colocarse 10 
minutos antes de realizarse el coito y 
permanecer colocado 8 horas después. 

Existen varias medidas de diafragma 
por lo que es necesaria la consul ta a un 
especialista que aconseje la medida apro
piada a cada caso. 
- Preservativo: 
Es una funda de goma lubricada que se co
loca cubriendo el pene antes del coito. El 
preservativo, tambien llamado condón, debe 
colocarse de manera que quede un espacio 
libre en la punta para que deposite allí 
el semen . 
_ DIU: Dispositivo intrauterino (espiral): 

Es un pequeño objeto que se introduce en 
el útero; debe ser colocado por un médico 
durante los días de menstruación para ase
gurarse de que no existe un embarazo y por 
que durante esos días el cuello del útero 
está más dilatado. Una vez colocado debe 
controlarse cuidadosamente cualquier posi
ble infección vaginal ya que existe un hi
lo conductor del DIU entre vagina-útero, 
pudiendo surgir, por ello, alguna compli
cación. 

Los efectos del DIU son: 
_ Dificulta el paso del espermatozoide a 
las trompas. 
_ Aumenta la movilidad de las trompas, di
ficultando la fecundación. 
_ Impide la anidación del óvulo si se ha 
fecundado. 

Es un método bastante seguro, aunque 
el problema son los efectos secundarios. 

- La píldora: 
Es un fármaco compuesto por dos substan
cias: estrógenos y progesterona, que son 
las hormonas femeninas por excelencia. 

Es el método más seguro, aunque tampo
co es la panacea; no olvidemos que es un 
mp.n i("~m('nt.f) v. ('nrnn t:"l1. til"nl" ~t1~ ,.,.f',...,.- .. .... 

secundarios, sus indicaciones y sus con
traindicaciones, siendo lIecesaria, por 
tanto, la consulta médica para utilizar 
este método. 

Es de gran importancia la toma inin
terrumpida durante los 21 días y si alguno 
de ellos se olvidara tomarla deberá . conti
nuar su administración hasta finalizar los 
21 días del tratamiento para evitar san
gradas intermenstruales no obstante, la 
seguridad de un no embarazo durante este 
ciclo no es garantizable. 

El uso de este anticonceptivo requiere 
reconocimietos periódicos y se debe adver-

tir su uso al médico ante cualquier enfer
medad, intervención quirúrgica o toma de 
otro medicamento. 

Este' método es desaconsejable en muje
res a partir de los 35-45 y, especialmen
te, en fumadoras y obesas. 

Como vemos todavía no se ha descubier
to un método eficaz , seguro y sin efectos 
secundarios. 

En Junio de 1.983 cobró auge el método 
de esterilización definiti va, bien aplica
do al hombre (vasectomia) o bien a la mujer 
(ligadura de trompas). 

Debemos tener presente que estos méto
dos son definitivos hoy por hoy, aunque se 
está intentando la reactivación de la fun
ción reproductora en parientes sometidos 
a estas esterrilizaciones , si bien los re
sultados no son, todavía, del todo satis
factorios. 

- Vasectomia: 
Consiste en interrumpir el trayecto de los 
espermatozoides desde el testículo hasta 
el exterior, impidiendo así su expulsión 
y, por tanto, la fecundación. 
_ Ligadura de trompas: 
Consiste en interceptar las trompas de Fa
lopio, cerrando el paso de los óvulos Y 
los espermatozoides, impidiendo su encuen
tro. 

Ambas técnicas quirúrgicas son senci-
llas, aunque no exentas de riesgo. 

Para finalizar, los anticonceptivos, 
actualmente, se valoran con un índice, que 
nos orienta acerca de la fiabilidad de ca
da uno. Basándonos en este índice, la píl~ 
dora, es considerada, el método más efi
ciente. No obstante creo necesario insis
tir, en que cada pareja, tiene unos rasgos 
que la definen, desde un punto de vista 
ético, sociológico y clínico, que la hacen 
diferente a las demás. Por lo que un méto
do determinado puede ser poco eficaz en 
una pareja y mucho en otra. De ahí la im
portancia, que ante la decisión de elegir 
un método anticonceptivo, se consulte, con¡ 
personal cualificado, el cual, de acuerdo' 
con esas características propias de la pa
reja, acons'ejará el método más idóneo. 

J.L.MARTINEZ DONATE. 

La Caja de Ahorros de Albacete le ofrece: 
• Anticipo sobre su sueldo. 
• Préstamo automático de 1.(J(J().(J(J() de ptas. 
• Seguro de accidentes -Gratis- de 

5(XJ.(J(J() de ptas. 
• Promoción "Doble su sueldo cada mes" 
• Tarjeta OP "Cajeros automáticos". 

y todos los servicios de la Caja 
de Ahorros de Albacete 

Le atenderemos en 87 oficinas de la Caja. 
Están a su disposición. 
Cobre su sueldo en la Caja, tiene 
muchas ventajas. 

c:1B Cf\JA DE f\HORROS DE f\LBACETE 

j-
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e=-:.===============- AGRICULTURA 

EL PEDRISCO 

DE JULIO 
El 14 de Julio de 1.984 co

mo todos nuestros lectores re
cordarán se produjo un pedris
co de notable intensidad, y 
cuyos efectos para el campo 
vamos a intentar cuantificar, 
apoyándonos en cifras que nos 
han sido facilitadas por dife
rentes "fuentes. 

Como es bien sabido por los 
propios agricul tores, un pe
drisco o granizada produce 
unos daños en los cultivos que 
su mayoría son irreversibles, 
y cuyo resul tado final es la 
disminución, cualitativa y 
cuantitativa de la cosecha es
perada. A parte del daño di
recto sobre le fruto, también 
se deben tener en cuenta las 
1.eridas producidas en las ho
jas y tallos de la planta cuyo 
peligro principal, es de ser 
una puerta de entrada de dife
rentes enfermedades y plagas. 

. Pasando ya a los números, 
se estima que la pérdida de 
cosecha de los diferentes cul
tivos para esta campaña en el 
término de Tarazona de la Man
cha, pueden valorarse en unos 
120 millones de pesetas, que 
pesarán en mayor o menor medi
da sobre el 80% de los agri
cultores de nuestro municipio. 
Por cultivos, siempre según 
fuentes consultadas, la dismi
nución de cosecha comerciali
zable, puede aproximarse a las 
siguientes cifras: 
- Viñedo: 38% 

Girasol: 20% 
- Cebolla: 60% 

Hortalizas: 100% (en ciertos 
parages) • 
- Melón: 100% (en ciertos pa
rages) • 
- Maiz: 30% 

Olivar: 50% 
Siguiendo con las calamida

des, se han valorado en 80 mi
llones de pesetas, los negati
vos efectos que han producido, 
sobre los cul ti vos de cebada 
y lentejas, la sequía y tempe
ratura excesiva de la primera 
quincena del mes de Mayo pasa
do. 

Con este panorama tan alen
tador, en nuestro sector agrí
cola, sólo nos cabe al menos, 
desear que lo poco que se ha 
cosechado o que está a punto 
de recogerse tenga una salida 
rápida y a buenos precios en 
el mercado. De lo contrario 
"la llevamos clara", lOs pe
queños agricultores como siem
pre. 

LAS AYUDAS 

DE LA CEE. 

Las tres cuartas partes de 
todo el territorio nacional 
español han sido consideradas 
por la CEE como zonas de mon
taña, zonas desfavorecidas o 
zonas con desventajas especí
ficas. Tres calificativos que 
permiten el acceso a los pro
gramas de ayudas estructurales 
para el sector agrario. Una 
posición que permitirá recibir 
teóricamente, durante los pró
ximos cuatro años, unos 10.000 
millones de ~esetas en subven
ciones comunitarias para las 
zonas anteriormente citadas. 
Estas ayudas serán financiadas 
de manera compartida entre la 
CEE y el Estado Español, con 
posibilidad de que participen 
también las diferentes Comuni
dades Autónomas. Estas últimas 
serán las primeras receptoras 
de las solicitudes de ayuda 
que viajarán a continuación a 
Madrid, al Ministerio de Agri-

NO VENDEMOS CARAMELOS, NI TUERCAS, NI CALZONCILLOS. 

cultura, de donde ser án e nvia
das a Bruselas, a la sede cen
tral del REOGA- Orintación, or
gani smo de la CEE responsable 
de dar el visto bueno defini
t ivo. 

Por su posible interés re
producimos a continuación las 
loc alidades de Albacete, con
cretamente de la zona denomi
nada Mancha, calificadas como 
zonas desfavorecidas: 
- El Bonillo, Fuensanta, Lezu
za , Minaya, Munera, Ossa de 
Montiel, La Roda, TARAZONA DE 
LA MANCHA, Villalgordo del Ju
car y Villarrobledo. 

LA TASA 

CEREALISTA 

La CEE para la actual cam
paña cerealista, ha i mplantado 
una tasa con el fin de que los 
agricul tores costeen l os gas
tos derivados de los exceden
t es de cereales que existen en 
el Mercado Común. Es de agra
decer que se haya llegado a un 
acuerdo según el cual "los pe
queños agricultores" queden 
l ibres, por lo menos para este 
año, de dicho i mpuesto. 

En España, dicha de-
nominación tiene sus límites 
establecidos para las exporta
c iones cuya superfic i e total 
no supere las 100 Hectáreas y 
que hayan sembrado como maxlmo 
el equivalente a 35 Ha. de se
cano. A su vez cada Ha. de re
gadío se computara como 4 Ha. 
de secano. 

QUEDA MUCHO 

POR HACER 

Los resultados de las elec
c iones legislati vas celebradas 
e l día 22 de Junio, dieron de 
nuevo e l tr i unfo, por mayoría 
absoluta a l PSOE. La existen
c ia, durante la legislatura 
que ahora comienza, de otro 
gobierno del PSOE, que cuenta 
con cierto apoyo popular, pa
rece teóricamente suficiente 
como para proceder a las nece
sarias reformas estructurales 
y de organización social que 
e l campo español necesit~ 

Durante esta legislatura, 
el nuevo equipo ministerial 
tiene que afrontar y dar solu
ción a una serie de compromi
sos, si se quiere que nuestra 
agricul tura y ganadería fami
l iares alcance los niveles de 
las del r esto de la CEE. Para 
la búsqueda de estas solucio
nes es i mprescindible llevar 
a cabo una línea de actuación 
basada en el diálogo y la con
certación con los representan
tes del sector, es decir, con 
las Organizaciones Profesiona
les Agrarias, cuyo eje debe 
ser el respeto mútuo y la no 
i njerencia en l a vida interna 
de estas últimas. 

Desde mi punto de vista, es 
imprescindible para dinamizar 
dichas conversaciones, una 
presión continua pero variada 
en su intensidad, por parte 
del sector productor y en es
pecial los pequeños agriculto
res y ganaderos con el fin de 
recordar a dicho gobierno los 
compromisos adquiridos y las 
necesarias 
agrarias. 

transformaciones 

SANTIAGO OLMO. 

NOSOTROS LE OFRECEMOS EXCLUSIVAMENTE 

TELEVISION - VIDEO- HIFI 
APARATOS DE IMPORTACION CON GARANTIA Y SERVICIO POSTVENTA. 

ALBERTO-TV 
¡¡SOMOS PROFESIONALES !! 
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ORDEN- CORACIFORMES. 
FAMILIA- UPUPIDOS. 

El único representante de los Upúpídos 
puede verse fácilmente por Tarazona. Es la 
abubilla (aguguilla y cuco , como dicen 
nuestos padres y abuelos). 

Esquina 
la 
Mareala 

Abubilla.- Nombre científico Upupa epops. 
Descripción: 

Mide unos 26-30 cm. de longitud. El 
plumaje es anaranjado, con listas blancas 
y negras en la parte superior, el pico es 
largo y curvado y posee en la cabeza una 
característica cresta (moño) de color ca
nela con las puntas negras, la cola c onsta 
de diez timoneras prácticamente igual de 
largas. 

Al terminar la Feria prisa para quitar los 
hierros de la Iglesia. Este año las rifas 
del Cristo sin estorbos. 

* * * * * * * * * * * * 

En la suelta de vaquillas, algunas se me
tieron en la escuela. "Hay que ver hasta 
donde llegan hoy día las ganas de aprende~ 

La cresta la lleva echada hacia atrás 
y solo la empina y abre c uando vuela o es
tá excitada por algo (celo, temor, etc.) 
o cuando emite su característico "bup-bup" 
que se oye a gran distancia. 

* * * * * * * * * * * 

Habitat: 

En Tarazona es solo nidificante, pero 
algunos ejemplares se quedan a pasar el 
invierno en lugar de marchar al Africa 
Sudsahariana. 

Frecuenta campos, prados y estercole
ros en busca de insectos, los cuales coge 
con el pico, los lanza al aire y los in
troduce en la garganta al vuelo. 
Dieta: Es exclusivamente insectívora. 
Reproducción: 

La población de la especie se halla 
sometidad a grandes oscilaciones en casi 
toda su área de dispersión sin que se sepa 
a qué obedece. De hecho, en Tarazona, des
pués de unos años de escasez de jemplares, 
los tres úl timos ( 1. 984-85-86) han s i do 
abundantes. 

Durante el periodo de cria (mientras 
dura la incubación) los individuos adultos 
exalhan una fetidez especial por la secre
ción de las glándulas uropigiales. Este es 
un mecanismo defensivo empleado por las 
abubillas. Los polluelos, además de la se-
creción, se defienden lanzando una deyec
ción contra el posible agresor. Este olor 
desaparece cuando los pollos llevan unos 
días fuera del nido. También puede salir 
mal olor fuera del nido, pero no porque 
los padres no 10 l impien, si pueden, sino 
porque muchas vec es es demasiado pequeño 
para que los padres puedan penetrar a lim-
piar los excrement os. 

De ahí que en el pueblo se diga "hue
les peor. que una aguguilla". 

Los pollos permanecen en el nido unos 
22-25 días y son alimentados por los pro
genitores. 
Caza: 

Una vez allí, nos dieron una lección de 
poda de jardinería. 

* * * * * * * * * * * 

Las vaquillas hicieron cuadros varios: 
gordos corriendo delante y detrás, resca
tes desde la reja perdida y sustos "a mo-
gollón". 

* * * * * * * * * * * 

Lo mejor de esta Feria 86 la puntualidad 
de los actos programados. 

* * * * * * * * * * * 

Nidifica en los huecos de los árboles, 
majanos, grietas de paredes, ect . 

En el nido solo ponen un poco de hojas 
mustias, o nada. La puesta se c ompone de 
4-7 huevos, pequeños, alargados y de color 
verde blancuzco y en ocasiones c on pintas 
blancas diminutas. 

Es un ave muy beneficiosa por lo que Una sugerencia para la próxima: "en cuanto 
está protegida por la ley durante todo el esté Alonsín, empezamos". 
año. 

Por desgracia , muchas veces se confía 
demasiado y por tener un vuelo poco ágil, 
algunas son abatidas por "cazadores" c au
sando con ello un daño muy importante , 
tanto en la avifauna c omo en la agricultu
ra. 

* * * * * * * * * * * 

La incubación dura unos 16-18 días. Al 
principio solo incuba la hembra y es ali
mentada por el macho, el cual participa al 
final de la misma. ALEJO LOPEZ. 

Erase una vez una Plaza sin arreglar que •• 
• ••••• (no conocemos el final de esta his
toria) • 

FE DE ERRORES. Deportes LA PRIMERA PREFERENTE En el número 43, por un 
error de montage ajeno a este 
Colectivo, aparece el equipo 
de redacción antiguo. Al menos 
servirá para recordar a aque
llos bravos muchachos. 

Después del paréntesis es
tival y las idas y venidas del 
Campeonato Local de Fútbol, el 
,Atlético Tarazona se prepara 
para afrontar una nueva compe
tición oficial. Este año nueva 
en todos los sentidos, pues 
pertenecemos a la Federación 
Castellano-Manchega y partici
pamos en l! Regional Preferen
te, a un paso de las catego
rías nacionales, siendo la 
primera vez que concuerdan es
tos hechos en la historia de 
nuestro Club. 

Junto con nuestro equipo, 
lucharán (ya sea por mantener 
la categoría como por conse
guir el ascenso), el Madrigue
ras, Villamalea, Aguas Nuevas, 
Fuenteálamo, Barrax, Hellín, 
Villalgordo, Iniesta, Campi
llo, San José Obrero, Tomello
so, Campo de Criptana, Alcazar 
de San Juan, Herencia, Madri
dejos, Pedroñeras, Mota del 
Cuervo, La Solana yPedro Muño~ 

Los fines deporti vos de 
nuestro equipo han de dirigir-

-8-

se a realizar una buena campa
ña con la sola intención de 
mantener la categoría, fines 
muy posibles si tenemos en 
cuenta la pretemporada reali
zada: en nuestro feudo con Ma
drigueras O-O y con Iniesta 
1-0, fuera de él con Campillo 
1-1 además de perder en casa 
por 0-1 con La Roda, equipo 
que milita en 3! división. 

Para afrontar esta liga el 
entrenador Antonio Tebar, ya 
conocido por la afición, cuen
ta con los siguientes jugado
res: Angel, Floren y Carlos 
porteros. Tete, Joaquín, Eze
quiel, Martín, Periñán y Nico 
defensas. Piñero, Peral, Leo, 
Navarro y Chuni medios. Nino
ta, Chemen, Bui tre y Pascual 
delanteros. A destacar las in
corporaciones de Navarro y 
Pascual de La Gineta y Leo de 
Albacete, así como las bajas ' 
de Juani to, fichado por Moti
lla del Palancar y del veter.a
no Alfonso, eje mplo para to
dos los deportistas locales. 

La Directiva, presidida por 
Antonio Piñero, está trabajan
do muy duro para conseguir los 
fines econom1COS, ya que, al 
tener desplazamientos más lar
gos y jugadores forasteros, el 
presupuesto ha tenido un con
siderable aumento en relación 
con años anteriores. 

La afición, cansada de ver 
pasar por nuestro campo todas 
las temporadas los mismos 
equipos, está muy ilusionada 
con esta nueva etapa, y como 
nos tiene acostumbrados apoya
rá tanto económicamente como 
moralmente a nuestros jugado
res y directivos, esperando 
que no se desanime si al prin
cipio los resultados son ad
versos, hay que pensar que en 
ligas pasadas partíamos como 
gallitos y ésta nuestro fin ha 
de ser mantenernos. 

JOSE VICENTE SOLER. 

-

El Colectivo se lamenta por 
haber ocasionado malestar en
tre la Policia Municipal, a 
raiz de una esquina publicada 
en el nº42 (mes de Mayo). Les 
pedimos disculpas. 

ANUNCIOS. 

Se vende futbolín en buen 
estado, ideal para su casa o 
chalet. Precio a convenir. 
RAZON: "PUB STAR". 

VALDEMEMBRA 
PERIODICO IN DEPENDIENTE DE TARAZONA . 
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